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Protokoll 
 
über die 2. Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Ingeln-Oesselse am Donnerstag, 
dem 3. Februar 2022, 17:30 Uhr, vollständig als Videokonferenz via Zoom. 
 
Anwesend: 
 
vom Ortsrat 
 
Hennies, Heinrich  
Riedel, Michael  
Aue, Andreas  
Fiedler-Dreyer, Gundhild  
Habicht, Felix  
Hey, Till  
Nau, Mathias  
Rupp, Christine  
Sahm, Günter  
Silver, Eric ab TOP 2 
 
Bürgermeister 
 
Eggert, Kai, Bürgermeister  
 
Ratsmitglieder 
 
Nebot Pomar, Ernesto ab TOP 7 
 
von der Verwaltung 
 
Pohl, Silke  
Wegener, Bastian  
Schieber, Sören  
 

entschuldigt fehlen: 
 
vom Ortsrat 
 
Böhm, Thilo  
 

Tagesordnung: 

Nichtöffentlicher Teil 

1.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

2.  Wahl einer Schiedsperson für den Schiedsamtsbezirk Gleidingen und Ingeln-Oesselse 
Bewerberdaten 

  



Öffentlicher Teil 

3.  Einwohnerfragestunde nach § 17 Absatz 1 der Geschäftsordnung des Rates der Stadt 
Laatzen 

  

4.  Kenntnisnahme des Protokolls vom 15.11.2021 

  

5.  Wahl einer Schiedsperson für den Schiedsamtsbezirk Gleidingen und Ingeln-Oesselse 

  

6.  Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2022 

  

7.  Bericht über den Sachstand der Beratungen der letzten Ortsratssitzungen 

  

8.  Mitteilungen des Bürgermeisters 

  

8.1.  Bushaltestelle "Vor dem Laagberg" 
- Standortvorschläge 

  

8.2.  Terminplan zur Aufstellung des Haushalts 2023 

  

8.3.  Kinder- und Jugendhilfeplanung 
Krippen- und Kindertagespflegeausbauplanung für den Zeitraum 2021 bis 2023 

  

8.4.  Kinder- und Jugendhilfeplanung 
- Fortschreibung des Kindergartenbedarfsplanes für den Zeitraum 
  01.08.2021 bis 31.07.2024 

  

8.5.  Information über die Auswertung der Geschwindigkeitsanzeigen (Smiley und 
Seitenradar) 

  

8.6.  Onlinesitzungen des Rates der Stadt Laatzen, des Verwaltungsausschusses, 
sämtlicher Ausschüsse und Arbeitsgruppen des Rates sowie der Ortsräte 
- Anwendbarkeit des § 182 Abs. 2 Ziffer 3 NKomVG 

  

9.  Anfragen, Anregungen und Wünsche aus dem Ortsrat 

  

9.1.  Finanzierung der Gemeindeschwester  
- Anfrage der CDU-Fraktion im Ortsrat Ingeln-Oesselse 

  

9.1.1.  Finanzierung der Gemeindeschwester  
- Anfrage der CDU-Fraktion im Ortsrat Ingeln-Oesselse 
- Stellungnahme der Verwaltung 

  

Nichtöffentlicher Teil 

 
Der Ortsbürgermeister Herr Hennies eröffnet die Ortsratssitzung. 
 
 

Nichtöffentlicher Teil 

zu Punkt 1:  
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 



Herr Hennies stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
zu Punkt 2: 2021/330/1 
Wahl einer Schiedsperson für den Schiedsamtsbezirk Gleidingen und Ingeln-
Oesselse 
Bewerberdaten 
 
Die Mitglieder tauschen sich über die beiden Kandidaten*innen für das Schiedsamt 
aus. Die CDU-Fraktion teilt mit, dass sie die Ingeln-Oesselser Kandidatin 
unterstützen werden. Herr Riedel kündigt daraufhin an, dass sich seine Gruppe der 
Stimme enthalten werde und er geheime Abstimmung beantragen werde. 
 
Herr Wegener erläutert wie eine mögliche geheime Wahl im Kontext der 
Onlinesitzung ablaufen würde: zunächst müsste der Ortsrat mit einem 
Stimmverhältnis von vier Fünfteln für ein Umlaufverfahren stimmen. Danach würde 
verwaltungsseitig ein solches angestoßen werden. 
Sollte das Quorum verfehlt werden, müsste der Ortsrat zu einem späteren Zeitpunkt 
für eine geheime Wahl in einer Präsenzsitzung zusammenkommen. 
 
Herr Riedel zieht daraufhin seine Ankündigung, eine geheime Wahl beantragen zu 
wollen, zurück. 
 
 

Öffentlicher Teil 

zu Punkt 3:  
Einwohnerfragestunde nach § 17 Absatz 1 der Geschäftsordnung des Rates 
der Stadt Laatzen 
 
Es werden keine Fragen aus den Reihen der Einwohnerschaft an den Ortsrat 
gerichtet. 
 
 
zu Punkt 4:  
Kenntnisnahme des Protokolls vom 15.11.2021 
 
Das Protokoll vom 15.11.2021 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
zu Punkt 5: 2021/330 
Wahl einer Schiedsperson für den Schiedsamtsbezirk Gleidingen und Ingeln-
Oesselse 
 
 
Beschlussvorschlag 1: 
 
Zur Schiedsperson im Schiedsamtsbezirk 4 Gleidingen und Ingeln-Oesselse wird  
Frau Gesa Armgart, geboren am 21.03.1964, gewählt. 
 



Die Schiedspersonen vertreten sich schiedsamtsbezirksübergreifend gegenseitig. 
 
Beschluss: 6 Ja-Stimmen 
 
 
Beschlussvorschlag 2: 
 
Zur Schiedsperson im Schiedsamtsbezirk 4 Gleidingen und Ingeln-Oesselse wird  
Herr Burkhard Reekers, geboren am 21.07.1974, gewählt. 
 
Die Schiedspersonen vertreten sich schiedsamtsbezirksübergreifend gegenseitig. 
 
Beschluss: 0 Ja-Stimmen 
 
Frau Armgart ist damit vom Ortsrat Ingeln-Oesselse zur Kandidatin des Ortsrates 
gewählt. Die endgültige Wahl erfolgt durch den Rat der Stadt Laatzen. 
 
 
 
zu Punkt 6: 2021/282 
Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2022 
 
Frau Pohl präsentiert die für Ingeln-Oesselse relevanten Teilhaushalte. Die 
Präsentation ist dem Protokoll als Anhang beigefügt. 
 
Der Ortsrat bittet, im Zuge der externen Spielplatzkontrollen auch die jeweilige 
Bodenbeschaffenheit zu überprüfen. 
 
Weiter regt der Ortsrat an, auch in der Ortschaft Ingeln-Oesselse nach Standorten für 
E-Ladesäulen zu suchen. 
 
Die Drucksache wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
zu Punkt 7:  
Bericht über den Sachstand der Beratungen der letzten Ortsratssitzungen 
 

 Die Eiben am Ehrenmal wurden geschnitten. 

 Die Markierungen der Bäume zwischen Gleidingen und Ingeln-Oesselse 
haben verschiedene Bedeutungen für die Baumpflege. Zur Fällung 
vorgesehen sind nur 2 oder 3 Bäume. 

 Zu der Drucksache über Baumfällungen: Die Bäume um die es geht, stehen 
gemäß Niedersächsischem Nachbarrechtsgesetz zu nah an der 
Grundstücksgrenze. Der Anlieger kann aufgrund der Verjährung keine Fällung 
mehr verlangen, sondern lediglich einen regelmäßigen Rückschnitt auf jetziger 
Baumhöhe. Ein regelmäßiger Rückschnitt kommt an dieser Stelle nicht in 
Frage, da die Bäume nicht mit einer Hubarbeitsbühne erreichbar sind und 
aufwendig in Seilklettertechnik geschnitten werden müssten. Die Bäume 
wurden mit der externen Baumpflegefirma besprochen, eine Markierung ist 
daher nicht erforderlich. 



 Bereich des Basketballplatzes Königsberger Straße: Die Grünpflege wurde am 
04.10.2021 durchgeführt. Dazu gehörte der Strauch- und Gehölzschnitt der 
angrenzenden Flächen und die Reinigung der Fläche an sich. Da der Platz 
schattig gelegen ist, sind weitere Pflegemaßnahmen im Frühjahr vorgesehen. 

 Kinderspielplatz Hölderlinweg: Das beauftragte Unternehmen will Mitte 
Februar mit den Arbeiten für den Bouleplatz beginnen. Wenn der Bouleplatz 
fertig ist, werden die Mülleimer an den beiden Eingängen aufgestellt. 
Die Sitzbank steht auf dem Betriebshof bereit und wird nach Abschluss der 
Bauarbeiten zeitnah aufgestellt. 

 Streuobstwiese und Blühwiese: Die Streuobstwiese wird Ende März und 
Anfang September gemäht, das sollte grundsätzlich vor der Ernte liegen. Des 
Weiteren wird aber auch ein fußwegbreiter Streifen durch die Blühwiese 
gemäht. 
Zudem sucht die Verwaltung nach engagierten Menschen, die eine 
Grünpflegepatenschaft für die Fläche übernehmen wollen. Dazu soll nicht nur 
die Wiesenpflege, sondern auch die Obstbaumpflege gehören. So nimmt die 
Langlebigkeit der Obstbäume und deren Obstqualität zu. 
Herr Aue bittet zu prüfen, inwieweit dies auch als Weidefläche für Hühner, 
Schafe oder Pferde möglich sei. 

 Bereich Friedhofs-WC: Der Abfallbehälter wurde versetzt, die Hecken 
geschnitten und das Pflaster freigelegt. 

 Die Abfallbehälter (Drs 2021/026) 
o Am Heidfeldweg 
o An der Bushaltestelle Auf der Maine (ehem. Bäcker Bertram) 
o Zugang von der Rotdornallee in die Feldmark 

wurden aufgestellt 
Die Leerung von Abfallbehältern ist mit einem hohen personellen Aufwand 
verbunden, dies ist durch den Betriebshof kaum noch leistbar. Die 
Papierkorbleerung, wie auch die Stadtbildpflege (u. a. die Beseitigung von 
wildem Müll und Reinigung rund um das Leine Center), werden von den 
Mitarbeitenden der Handreinigung durchgeführt. Diese besteht aus 4 
Personen, die mit dem Arbeitspensum voll ausgelastet sind. Ohne die 
Aufstockung von Personal und Pkw kann die regelmäßige Leerung weiterer 
Papierkörbe nicht mehr gewährleistet werden. Im öffentlichen Verkehrsraum in 
Laatzen befinden sich bereits 223 Behälter, diese werden mindestens 1 x in 
der Woche geleert, manche auch häufiger. Auf den Spielplätzen befinden sich 
noch weitere Behälter. Insofern soll es derzeit bei den vorgenannten 
Standorten bleiben und keine weiteren mehr dazu kommen.  

 Gehweg von „Am Dorfacker“ bis zur Bushaltestelle: Die Anlieger und Region 
sind angeschrieben worden. Die Anlieger sind ihrer Verpflichtung 
nachgekommen und haben das Grün zurückgeschnitten. Die Region pflegt die 
Wegeabschnitte turnusmäßig im Rahmen der Grabenpflege zweimal im Jahr. 
Die Region wird nochmals auf die Pflege des Gehweges hingewiesen. 

 Über das Ergebnis der Prüfung zum Heidfeldweg wird in der nächsten Sitzung 
informiert. 

 Die Arbeiten zur Herstellung des Gehweges in der Weidenstraße beginnen 
voraussichtlich Mitte Februar. 

 Die als Gassen benannten Bereiche werden im Rahmen der 
Straßenunterhaltung in Stand gesetzt. (Sohlweg -> Wilhem-Busch-Str. -> 
Königsberger Str. -> Breslauer Straße) 



 Die Gräben im Bereich des Edekamarktes werden von der Region Hannover 
unterhalten. Die Unterhaltung wird von der Straßenmeisterei turnusmäßig 
durchgeführt. 

 Der Heidfeldgraben wurde gemäht und die Rückstände beseitigt. Die Pflege 
der Durchlässe muss noch erfolgen. 

 Bereich Alte Penne: Die Prüfung, ob ggf. für Fahrradfahrende eine Möglichkeit 
geschaffen werden kann, nicht bzw. nicht ungesichert die Fahrbahn benutzen 
zu müssen, ist noch nicht abgeschlossen. Die Breite des derzeit 
gemeinsamen Geh- und Radweges lässt dies nach derzeitiger Beurteilung 
nicht zu. Dennoch wird weiter nach einer Möglichkeit gesucht. Die Regeln 
werden noch einmal verständlich aufbereitet. 

 Stand Innovationsprojekt TEMPO 30: Die Ortschaft Ingeln-Oesselse wurde 
aufgrund der Beschlusslage des OR nicht für das Innovationsprojekt 
gemeldet. Das Projekt selbst liegt weiterhin zur Prüfung beim Nds. MW. 
Dieses hat nach hiesigem Kenntnisstand das Bundes Verkehrsministerium in 
die Prüfung einbezogen. 

 Die Aufstellung der Geschwindigkeitsanzeige Smiley in der Bergstraße 
Richtung Grundschule, Ecke Dorfbrunnenstraße kommend von der Gleidinger 
Straße wird in die Planung für 2022 aufgenommen. 

 
 
zu Punkt 8:  
Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
zu Punkt 8.1: 2019/082/5 
Bushaltestelle "Vor dem Laagberg" 
- Standortvorschläge 
 
Frau Fiedler-Dreyer und Herr Riedel zeigen sich sehr unzufrieden mit der Mitteilung 
der Verwaltung. Beide betonen, dass der Ortsrat dieses so nicht mittragen werde und 
kündigen an, dass Thema fraktionsübergreifend weiter verfolgen zu wollen. 
 
Bürgermeister Eggert wirbt für eine Realisierung der Bushaltestellen gemäß dem 
ursprünglichen Vorschlag vor den Häusern Gleidinger Straße 35 und 37. Diese 
Lösung sei im Sinne der Bürgerinnen und Bürger zeitnah und kostengünstig 
umzusetzen. 
 
Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
zu Punkt 8.2: 2021/308 
Terminplan zur Aufstellung des Haushalts 2023 
 
Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
zu Punkt 8.3: 2021/318 
Kinder- und Jugendhilfeplanung 
Krippen- und Kindertagespflegeausbauplanung für den Zeitraum 2021 bis 2023 
 



Der Ortsrat bittet darum die Zahl der Tagespflegeplätze zu überprüfen und um ein 
Update zur nächsten Ortsratssitzung, da eine Tagesstätte geschlossen wurde. 
 
Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
zu Punkt 8.4: 2021/319 
Kinder- und Jugendhilfeplanung 
- Fortschreibung des Kindergartenbedarfsplanes für den Zeitraum 
  01.08.2021 bis 31.07.2024 
 
Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
zu Punkt 8.5: 2021/335 
Information über die Auswertung der Geschwindigkeitsanzeigen (Smiley und 
Seitenradar) 
 
Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
zu Punkt 8.6: 2022/002 
Onlinesitzungen des Rates der Stadt Laatzen, des Verwaltungsausschusses, 
sämtlicher Ausschüsse und Arbeitsgruppen des Rates sowie der Ortsräte 
- Anwendbarkeit des § 182 Abs. 2 Ziffer 3 NKomVG 
 
Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
zu Punkt 9:  
Anfragen, Anregungen und Wünsche aus dem Ortsrat 
 
zu Punkt 9.1: 2022/012 
Finanzierung der Gemeindeschwester  
- Anfrage der CDU-Fraktion im Ortsrat Ingeln-Oesselse 
 
Die Anfrage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
zu Punkt 9.1.1: 2022/012/1 
Finanzierung der Gemeindeschwester  
- Anfrage der CDU-Fraktion im Ortsrat Ingeln-Oesselse 
- Stellungnahme der Verwaltung 
 
Der Ortsrat regt an, gemeinsam mit der Verwaltung ein Konzept für die örtliche 
Sozialarbeit zu erarbeiten. 
 
Die Stellungnahme wird zur Kenntnis genommen. 
 



 
Weitere mündliche Anfragen, Anregungen und Wünsche: 
 

 Herr Sahm teilt mit, dass der Zustand des Heidfeldweges sehr schlecht sei 
und bittet um Ausbesserung der Schäden. 

 Er bittet weiter, zeitnah die Bänke im Ortsteil Ingeln-Oesselse zu überprüfen 
und zu reinigen, allen voran die Bänke am Pflugplatz. In diesem Kontext 
erkundigt er sich auch nach dem Stand des zu erstellenden Ortskatasters. 
Frau Pohl erklärt, das eine systematische Instandhaltung der Bänke erst mit 
der Fertigstellung des Katasters möglich werde. Die Fertigstellung werde aber 
noch einige Zeit in Anspruch nehmen. 

 Herr Sahm bittet die Straßenschäden im Stadtgebiet schnellstmöglich zu 
begeben. 

 Herr Silver regt an, die Aktion „Stadtradeln 2022“ auch im Sinnen der 
Nachhaltigkeit noch stärker zu bewerben. 

 Außerdem bittet er die Verwaltung mit dem Mobilitätsanbieter Moia in Kontakt 
zu treten und auf eine Ausweitung des Angebotes auf das Stadtgebiet 
Laatzen bis nach Ingeln-Oesselse hinzuarbeiten. 

 Herr Habicht berichtet von einer Unzuverlässigkeit und Überfüllung der 
Schulbusse seit der 3. Dezemberwoche und bittet die Verwaltung zum Wohle 
der Schülerinnen und Schüler für Abhilfe zu sorgen. 

 Letztlich bitten verschieden Ortsratsmitglieder darum, dass die Verwaltung 
Kontakt zu den Anbietern der E-Scooter aufnehmen möge, um eine 
Erweiterung des Einsatzgebietes bis Ingeln-Oesselse zu erwirken. Dabei wäre 
ein zentraler Abstellplatz wünschenswert. 

 
Herr Hennies schließt den öffentlichen Teil der Ortsratssitzung. 

 

Nichtöffentlicher Teil 

Herr Hennies schließt die 2. Sitzung des Ortsrates Ingeln-Oesselse. 
 
 
Ende: 20:20 Uhr 
 
 
Heinrich Hennies   Silke Pohl 
Ortsbürgermeister   Fachbereichsleiterin 
 
 
 
 Sören Schieber 
 Protokollant 
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